
据加拿大媒体报道，厦门远华集团特

大走私案主要犯罪嫌疑人赖昌星日前再

次被加拿大有关当局拘留。记者11日从赖

昌星48小时拘留聆讯上获悉，如果赖昌星

滞留加拿大的理由被法庭否决，最快他有

可能在本月25日被遣返中国。

11日接受聆讯

据央视报道，7月7日中午，赖昌星在其

温哥华市中心的住所内，被加拿大边境服

务局人员拘捕，加拿大移民部及赖昌星的

代表律师马塔斯已经证实有关消息。

加拿大移民暨难民局发言人安德

森在接受媒体查询时透露，7月11日，赖

昌星出庭接受了加拿大移民暨难民局

拘留后48小时聆讯。赖昌星上次被加拿

大边境服务局拘留是2009年。

加拿大媒体报道指出，赖昌星11日

下午身穿红色囚衣出庭接受聆讯。

21日开庭审理

加拿大移民部代表在接受采访时表

示，由于联邦法庭将会在7月21日开庭审理

赖案， 如果22日有结果， 否决赖的留加理

由， 移民部最快会于25日遣返赖昌星。此

外，边境服务局认为，离遣返不足14天，为

防赖潜逃，予以拘留。 ■综合央视报道

■制图/杨诚

“戴了避孕套不算强奸。”

5月17日， 毕节阿市中学26岁的初中英语老师周琴被校长强令为来校进

行法制宣传活动的8位领导陪酒。酒醉后的她，被阿市乡国土资源管理所所长

王忠贵强奸。周琴称，她向当地派出所报案时，阿市乡派出所教导员钟显聪竟

然这样说，并劝其私了。检察院亦以证据不足为由，让公安机关补充侦查。

“济南地下泉水多，洛阳地下文物多，柳州地下岩洞多，这些地方根

本不适合建地铁。”

很多城市热衷于兴建轨道交通，尤以地铁为甚，并存在攀比现象。国家发

改委综合运输研究所原所长董焰前不久表示， 预计未来我国将有229个城市

发展轨道交通，2050年规划的线路将增加到289条，总里程数达到11700公里。

多位专家表示，城市应根据市场需要和自身特点发展轨道交通项目，提防出现

一窝蜂现象。

“德国属于先进国家吧……这个普通老百姓啊， 要上这个互联网，

非常非常难……要层层审批，而且费用很高。”

厦门副市长臧杰斌一段介绍德国考察体验的视频， 日前引来众多网友的

质疑，也引起德国媒体的关注。在德国热线华人论坛上，很多网友认为该官员

的讲话“信口开河”。但也有人指出，德国入网审核严格，涉嫌纳粹、青少年色情

等内容的网站都被严格控制。
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2006年，日本一家农业企业朝日绿源公

司在山东莱阳租下1500多亩土地， 种植小

麦、芦笋、玉米和草莓，并从事养牛。5年来，

朝日绿源的种地方式成了当地人的笑话：不

施化肥、不打农药、不施除草剂，一亩地的产

量仅是当地人的一半。村民们对这种“顺天

收”的种植方式普遍表示“看不懂”，认为日

本人不会摆弄庄稼， 是在糟蹋土地。（《新京

报》7月12日）

相关数据表明， 这家日企5年前租地建

农场时， 一次性投入高达2000多万美元，此

后虽连年亏本，仍每年追加投资220万美元。

如此大把烧钱却难获回报的表现，真不像我

们印象中精明的日本人所为。但有道是“不

是猛龙不过江”， 如果我们因此小瞧这家

跨国公司的商业心智和经营能力，那就错

了。农技层面上，他们“堂吉诃德”式地固

守不施化肥、不打农药、不施除草剂的“三

不”作业方式，其背后传递了一个重要的

反向信息：朝日绿源公司年复一年的巨亏

格局，客观上其实并非不可回避，只要变

“三不”为“三有”，将会立竿见影。但是，他

们人为摒弃了这条盈利捷径。

很显然，因“不会摆弄庄稼”而导致种

地亏本，完全是民间对这家企业的朴素误

读。事实上，朝日绿源公司不仅不是在“糟

蹋土地”，恰恰相反，他们是以多予少取的

方式，为土壤注入与培育后发能量。在“大

智若愚”的战略意图主导下，当前亏本带来

的不是寝食不安的痛苦，而是“周末与妻儿

愉快团聚”。 扭亏为盈根本不是他们的当务

之急，围绕高附加值的高端食品定位，这家

企业从一开始就将自己的赢利期预设在十

年之后。可以想象，放弃眼前之“鱼”的朝日

绿源公司， 十年之后将会收获怎样贵重的

“熊掌”！

很多事情的对与错、成与败，仰仗时间给

出正确的答案，一时被人耻笑并不可怕，关键

是要能笑在最后。日企“认亏种地”的做法，不

由让人想起历史上著名的“西华德蠢事”。

1867年，美国国务卿西华德促成美国以720万

美元的价格， 从俄罗斯手中买下荒无人烟的

阿拉斯加，这桩买卖当时被许多美国人讥讽为

“蠢事”。可西华德本人预言：“现在我把它买下

来，也许多少年以后，我们的子孙会因为这块

地而得到好处。” 后来， 得益黄金的发现与开

发，“西华德蠢事”变成了一桩“美事”。

回到“日企认亏种地”这件事上，农民们

可以发出笑声， 而相关政府职能部门却大有

必要深思。一个不争的事实是，化肥与农药的

长期过度使用正在成为制约我国农产品品质

提升的突出障碍， 由此带来的食品安全问题

更不容乐观。在保障供给与保障安全、提升品

质的双向诉求下， 如何引导农产品生产兼顾

好眼前利益与长远利益、 经济效益与社会效

益，成为回避不了的发展课题。 ■王景曙

对“日企认亏种地”不应发笑而该深思

赖昌星或最快本月被遣返

再次在加拿大被拘留 21日将受审

都市快评

非常语录 一闻百见

长春市某公司的员工11日晚在该市

硅谷大街一家酒店聚餐， 即将结束时，公

司老总张先生发现大家都喝了酒，无法把

车开回去， 又记不得代驾人员的电话，于

是提议推车回家， 得到了所有员工的响

应。他们花了45分钟，推车走了近5公里，

终于到达张先生家。交警部门表示，在未

发动机动车的情况下，由人力或者是其他

车辆牵引，并不算酒后驾车。

聚餐饮酒后推车回家

网友“无言”：别说推车，走路45分钟能走多远？还5公里，太假了吧？

天津网友：非常危险，熄火状态刹车系统是无法正常工作的，万一遇到下坡路怎么办？

网友“平常心”：重点不在过程，是明白酒驾害人，赞!

南京网友：有创新思想，以后喝完酒，就推车回家。既可锻炼身体，也能增进友谊。

网友“bebetopeng”：是老板为了省油吧？

哈尔滨网友：行人要走人行道，不能一个人不酒后驾车，一群人违反交通规则。

网友“稻草人”：老总自己坐车里，员工在外面推车，好一幅和谐社会的新画卷啊。


